

Córdoba 10 de Marzo de 1925

Año VI.—Núm. 1.657

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA FERIA DE CORDOBA.—Notable boceto para cartel de nuestra feria, original del notable artista Aristo-Téllez, que ha sido entregado hoy al Ayuntamiento.

Auxiliar Financiera de Obras Públicas

Negociaciones de empréstitos Municipales e industriales, de construcción de viviendas baratas, de parcelamientos de latifundios.
Constitución de fianzas de contratos. Y en general todo lo que signifique

BANCA AUXILIAR DE OBRAS PÚBLICAS

Capital social dos millones de pesetas

Domiciliada en Madrid

Apartado de Correos 594

Teléfono 2.588 S

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada
Ventas al por mayor y menor La clase segunda se vende al peso.
Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante indantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores, electrobombas, etc.
Claudio Marcelo, número 5 Teléfono 85

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NUM. 7 **BANQUEROS** TELEFONO, N.º 3.-CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Funciones para hoy martes 10 de Marzo 1925

A las seis de la tarde y nueve de la noche.—Cinematógrafo.—Estreno de la magnífica película americana en cinco partes, titulada **El poder de una mentira**, por la bellísima actriz americana June Elvidge.—La interesantísima cinta en una parte, **Homenaje en Cartagena a los héroes de Cavite**, con asistencia de SS. MM. y General Primo de Rivera.—La graciosísima comedia en dos partes de Tomasin, **Garrotazo y tente tieso**.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.—En esta semana **La casa de la Troya**.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy martes 10 de Marzo de 1925

Inauguración de la temporada de películas artísticas, proyectándose el mismo programa a las seis y trece y media de la tarde y nueve y media de la noche.
Estreno de las extraordinarias películas, **Peor que una suegra**, por el mimo Max Linder.—Estreno también de la gran joya en dos jornadas, **Lady Hamlet**, donde aparece replejada la gran obra de Shakespeare.

SALÓN RAMÍREZ

Funciones para hoy martes 10 de Marzo de 1925

Desde las ocho y media en adelante.—Estreno de un precioso programa cinematográfico.—Debut de la gran agrupación, **Adriani Alexis**, 6 señoritas y 2 caballeros.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 10 de Marzo.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	26,80
" " a la sombra	19,60
" " mínima	9,00
" " media	14,30
Oscilación	10,60
Agua de lluvia en milímetros	0,00
Agua evaporada en milímetros	3,60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	754,50
Temperatura a la sombra	10,00
" de termómetro hmd.º	9,00
Tensión del vapor	8,00
Humedad relativa	86,00
Estado del cielo	casi c.º
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventol.ª
Recorrido en 24 horas	85,00

Aguas de Villaharta

Establecimiento Hidro-Mineral de Fuente-Agria.—Antiguas y acreditadas de Villaharta.—Año 1873.

Manantial número 1.—FUENTE-AGRIA.—Altamente tónicas y estimulantes. **Indicaciones:** Diabetes, Anemia, Enfermedades propias de la Mujer, Convalecencias, Albuminurias, Neurastemias.

Manantial número 2.—SAN ELÍAS.—(Sin hierro, en cantidad apreciable, como las potables.) La mejor agua de mesa conocida. **Indicaciones:** Diabéticos de tara congestiva, o lesionados de Corazón (compensados), Estómago, Hígado, Riñón, Vejiga, Reuma, Especialísimas en la Hiperclorhidria (vulgarmente dolor de estómago).

Depósito de venta de la propiedad: Avenida de Cervantes, 15.—Córdoba.

Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO DISPEPSIA

ACEDIAS Y VÓMITOS

INAPETENCIA

DIARREAS EN NIÑOS

y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO

DILATACIÓN Y ÚLCERA

del Estómago

DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Ensayese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID

y principales del mundo

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Informaciones de la mañana

De sol a sol

De ayer a hoy, mejor que de sol a sol, debíamos haber titulado esta sección. Porque gracias al descanso de la prensa, los sucesos de dos días son los que hoy nos corresponde comentar.

Comenzaremos por los que más de cerca nos tocan, por los locales, y de ellos hagamos resaltar que la jornada del domingo fue una jornada gloriosa para los cordobeses que cultivan el «foot ball». Lo mismo aquí que en la bella ciudad de Cabra, las sociedades deportivas cordobesas triunfaron de sus contrarios en noble y reñida lid. Especialmente la victoria alcanzada por el Sporting cordobés sobre el Deportivo Egabrense, llenó de entusiasmo a los jóvenes que en nuestra capital cultivan con ardor el balompié y se apasionan ante los probables resultados del campeonato que se ventila.

En lo que se refiere a sucesos de fuera de Córdoba, el acto de Vitoria con motivo de la inauguración del monumento a Dato, y con ocasión de este acto, el notable discurso de Sánchez Guerra, es lo más saliente de cuanto nos comunicó el teléfono y hasta afirmáramos que lo más notable de cuanto desde hace muchos meses hemos conocido.

El mismo Rey, tan franco, tan expansivo como a los cordobeses nos consta que es el Monarca, lo reconoció al decir a nuestro paisano: «Es la papeleta más difícil que has desarrollado en tu vida.»

Fue, pues, el domingo un día en que aquí, en Cabra y en Vitoria, triunfaron los cordobeses.

Del lunes es tan poco lo que podríamos decir, que preferimos callarnos.

En el Salón Ramírez

Despedida del Gran Castex.

Anoche, después de una corta actuación en el Cine Ramírez, se despidió del público el notabilísimo artista Gran Castex.

Este ejecutó lo más selecto de su programa, tanto en ventriloquia como en imitaciones de artistas y otros, que constituyen gran variedad y que hacen que dicho programa sea uno de los más interesantes y amenos de los que se exhiben por los escenarios.

Castex consiguió en su propio pueblo natal un éxito definitivo y el público tributóle en justicia ovaciones espontáneas y realmente calurosas.

Hacia tiempo que Castex no había actuado en Córdoba y desconocíamos los evidentes progresos que en este frívolo arte de las variedades ha conseguido realizar colocándose en lugar preeminente hoy entre los artistas de su género.

Entre los números ejecutados por Castex

llamó extraordinariamente la atención del público que llenaba el Salón Ramírez la imitación del cantador de flamenco, por la justeza y propiedad con que fué hecho, que revelan el espíritu observador del artista y sus excepcionales aptitudes.

De ahí que el público tributase a Castex aplausos repetidos, obligándole a «bisar» varios de los números del programa:

Felicítámosle por nuestra parte por su brillante actuación, augurándole éxitos aún más definitivos en su labor artística, que harán que sea uno de los más agasajados y predilectos de los artistas de variedades.

Banquete en honor de Aristo-Téllez

Comida, íntima de fraternidad, de afecto, en donde se confundieron en un abrazo de cordialidad las tres manifestaciones más sublimes de la vida, que son: el Arte, la Hermandad y la Alegría, fué la celebrada anoche en obsequio del dibujante ilustre y admirado, gloria de Andalucía, Aristo-Téllez.

A dicho homenaje, por cierto muy bien servido por los hijos de Miguel Gómez, asistieron más de cuarenta comensales, cuya relación no enumeramos por temor a incurrir en enojosas omisiones, pero podemos asegurar que estuvo representada la masa popular, el comercio, la industria, el periodismo y la literatura.

Al final de la comida se levantó a ofrecer el banquete el doctor Roncal, que en términos elocuentes y de gran erudición, hizo un detenido estudio de la labor artística de Aristo-Téllez. A requerimientos de los comensales, don Angel Rojano hizo uso de la palabra, resaltando labor del artista, como dibujante, ensalzó su boceto de cartel, lleno de alegría y de sinceridad artística.

El homenajeado, que se sentó al lado del doctor Roncal y de los señores Rojano y Caparrós (don Francisco y don Antonio), tuvo frases de sincero agradecimiento para las palabras de los señores Roncal y Rojano, por y para Córdoba, de la que se considera hijo amante y fervoroso, terminando con expresiones de la mayor modestia, su brillante exposición de excusas y términos del más afectivo agradecimiento.

La fiesta, impresionada por tanta cordialidad, tuvo su final dentro de la más simpática y completa armonía.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá con motivo de la presente **Cuarasma** las riquísimas **Empanadas** de pescado, que tanta fama le dieron en la región andaluza, con el gran surtido de pastelería y confitería tan solicitado por el público cordobés.

Un Gobierno de hombres civiles

Se afirma que a fin de mes se formará un Gobierno de hombres civiles apolíticos bajo la presidencia de Bugallal

Entre los rumores que acerca de un cambio de Gobierno circulan estos días, figura el siguiente que ha sido comunicado telefógraficamente a un círculo de esta capital, de donde tomamos la noticia:

A fines del mes actual se formará un Gobierno presidido por Bugallal, con el apoyo del conde de Romanones.

De ese Gobierno formarán parte elementos técnicos apolíticos, Romanones y Cierva.

Dicho Gobierno establecería la normalidad y haría las elecciones. Romanones ocuparía la cartera de Estado y de acuerdo con el general Primo de Rivera, que seguiría de Alto Comisario de España en Marruecos, resolvería el problema africano.

Martínez Anido pasaría a la Dirección general de Seguridad o de la Guardia civil, y serían ministros Calvo Sotelo, Amalio Jimeno, el marqués de Lema y Goicoechea.

CARTA ABIERTA

Señor Director de LA VOZ.

Muy señor mío: Agradecería insertara la presente en el periódico de su digna dirección, para dirigirle las más expresivas gracias en el nombre de mi buen amigo y compañero don Manuel Canalejo y en el mío, a mis queridos compañeros, profesores y demás caritativas y humanitarias personas que han contribuido a la suscripción abierta a mi favor, para que pueda continuar los estudios correspondientes al tercer curso del Magisterio, al que me honro en pertenecer.

Queda a usted eternamente agradecido por los innumerables favores con que viene favoreciéndome, suyo almo. s. s. q. b. s. m.,

José Jiménez Hinojosa.

LOCALES

En el rápido de ayer tarde regresaron de Vitoria y Madrid don Rafael Conde Jiménez, don Manuel Enriquez Barrios, don José Carrillo Pérez y don Francisco Cabrera Pozuelo.

—En el mismo tren regresó de Madrid nuestro querido compañero don Francisco Quesada Chacón, director de «Córdoba Automovilista».

—En el expreso de Málaga regresó de Aguilar don Florentino Sotomayor Moreno.

—Marchó a Madrid en el expreso de anoche el comerciante don Gale Hernández y Hernández.

EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos

El mueble caro y la filosofía barata

Ne hay más remedio que reconocerlo y proclamarlo con todos los honores de una verdad inconcusa. El hombre y su «carísima» mitad la mujer, se apartan cada vez más del artístico patrón cortado por Dios, en un rato de buen humor, para nuestros primeros padres, aquella simpática pareja de tórtolos paradisiacos, que como ustedes saben muy bien, dieron mucho que decir y no poco que murmurar a los seráficos moradores del alcázar celeste.

Estos ténues chispazos de filosofía económica, como «de todo a 0'65», han saltado hasta los puntos de nuestra jocunda estilografía, al «contactar» (vaya voquible, hermano cajista) con una exposición de muebles, y no por impulso voluntario de admirar chirimbolos suntuosos—; vade retro, Satanás!—sino por la cortés obligación de acompañar a otra gentil pareja de tórtolos modernos, dispuestos los muy valentones a continuar la historia de España e islas adyacentes. ¡Y «aún dicen que el pescado es caro!» ¡Y todavía existen aguafiestas que pretenden arrugarnos el endocardio con el problema de las subsistencias!

Pero evitemos como varones prudentísimos las peligrosas sirtes de una inútil divagación y vamos al consabido forniculo y principal objetivo de nuestra perorata.

Podemos asegurar bajo palabra de honor y con la mano al pecho como un engolado personaje del Greco, que no somos fácilmente accesible a los encantos de la emoción estética cuando es producida por una «dormilona» ingrávida o un «vis a vis» de mirame despacio y no te sientes.

El arte del mueble—señaladamente del mueble moderno—y burgués, no consigue seducirnos ni mucho menos con la loca trahería de sus engendros fastuosos, así estén trabajados con rico cedro del Líbano y palo beatífico del Gran Chaco. Siempre nos han parecido estos trastos decorativos algo tozados de tramoya y guardarropía, reputándolos de conspicuos personajes de la tragedia humana, en la que el barniz rutilante de la consola y el chapaleo «caobístico» del aparador, alcanzan la misma trascendental categoría atribuible al «maquillaje»; a la oralina, al «double», etc.; y en general a cuantos trampantojos ha inventado esta divertidísima humanidad para darle el gusto de parecer, lo que no es, como si no tuviera bastante, con ser lo que no parece, y ustedes perdonen este inesperado retruécano que inadvertidamente hemos puesto en circulación. Damos caballeresca palabra de no hacerlo más.

Dicho, pues, lo dicho, con la elegante y gracil soltura que nos caracteriza, queremos consignar ahora la extraña sensación que acogota nuestro espíritu, cuando contemplamos los modernos bártulos con que se acostumbra a rellenar el domicilio, sin cuidarnos gran cosa por cierto de su utilidad y aplicación dentro del hogar doméstico. Sillas aéreas formadas con patas de cínife, sobre las cuales—sobre las sillas, se entiende—solo podemos aventurar el vago deseo de ponernos en cuchillas. Mesas vaporosas con mucho estilo y muy poca madera, incapaces de resistir las consecuencias perentoras de una modesta interjección; pe-

destales telarañescos; rinconeras inconsútiles, como la ilusión, y otras bagatelas por el estilo, que lo mismo pueden tener adecuado lugar en nuestra sala de recibir, como en el museo antropológico del doctor Velasco.

Pero entre todos los productos del arte industrial del mueble y con tendencias más destacadas de horror a lo que pudiéramos llamar primitivismo o adaptación fisiológica, figuran los dispositivos ideados a instancias del amigo Morfeo, las camas, que empiezan rudimentarias en las pieles sin curtir de la caverna rupestre, siguen con el majestuoso catafalco del medioevo y para terminar en los modernos catres decorativos, aflagranados y saltarines de nuestros días.

La frivolidad, reina del momento actual, no se ha contentado con imprimir su marca efímera en sillas, mesas, butacas y las mil y una naderías que constituyen el mobiliario de esta época de «hombres prácticos» y «mujeres de su casa», sino que se ha permitido profanar, con alegres colores y ciertas trazas de juguete caro, la gravedad transcendente de nuestro lecho, mueble por todos conceptos digno del mayor respeto y consideración.

Por nuestra parte—y con esto damos fin a estas menudas consideraciones—no estamos conformes con estas tendencias del mueble hacia la juguetería elegante, con olvido evidente de su indispensable finalidad doméstica. Queremos sillas para sentarnos sin temor al derrengamiento. Deseamos mesas robustas que no tiemblen epilécticas; butacas muelles que nos acojan cariciosas en su regazo de mullido pelote, y sobre todo una cama seria, circunspecta y firme, muy firme, en la que podamos «estirar la pata humorística» tranquilamente.

Rafael Espejo Saavedra.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Sucesos y denuncias

Infractores de las Ordenanzas

Por verter aguas en la vía pública han sido denunciados a la Alcaldía, Antonio Reyes García, Emilio Bravo Espejo, Baltasar Vega Sánchez, Francisco Pérez Ruiz, Francisco Martínez Rodríguez y Simón Funes Cano.

También han sido denunciados: Josefa Vacas Marzo, por arrojar aguas sucias a la vía pública; Ramón Moya López por dejar abandonadas en la Corredera varias caballerías; Angel Vargas Córdoba, por causar daño una caballería que conducía en los narajos de la calle de San Fernando, y Vicente Muñoz Luque, por dejar abandonado un coche en la misma vía.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Rafael Pérez Cantero, herida contusa en el frontal, y Rafaela González Rodríguez, de epitaxis.

Por blasfemo

Por la guardia de Seguridad fué anoche detenido Agustín Payás Tortosa (a) El rey de las aguas, natural de Almería y sin domicilio conocido, por blasfemar públicamente.

El detenido quedó a disposición del gobernador civil.

Interesantísimo a nuestros lectores

Por 17 pesetas en Córdoba y 18 por correo certificado, se entregará un tomo de 448 páginas, tamaño 32 por 22, de la importantísima y acreditada obra de Contabilidad general por partida doble, Cálculo arbitral, Operaciones financieras, cuenta corriente con intereses, Inventarios, Balances, Historia, Derecho mercantil y producción natural e industria del universo, etcétera, titulada:

La Ciencia del Comercio

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con el que cualquiera persona puede cursar en tres meses, sin necesidad de profesor, la carrera de Comercio, la de tenedor de libros y la de jefe de Administración mercantil en toda su extensión teórico-práctica.

Los pedidos, con su importe por Giro postal, a don Manuel Arenas, Manriquez, 6.

Caducá el día 14 de Marzo.

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en L

DESDE RUTE

Banquete de despedida.—Con motivo del cese del señor delegado gubernativo de este partido judicial, anoche se reunieron en fraternal banquete, que fué un brillante homenaje de despedida, los numerosos amigos que en este pueblo ha sabido captarse por su intachable conducta y acertada actuación el digno capitán del cuerpo de Inválidos don Celestino Blanco Barrio.

La presidencia de honor fué ocupada por el festejado; a su derecha, tomó asiento el señor juez de primera instancia y le seguían los señores registrador de la Propiedad, notario señor Docavo, y secretario judicial; a su izquierda, los señores juez, fiscal y secretario del juzgado municipal. Frente al señor Blanco, presidía el señor alcalde, que tenía a su derecha a su compañero de Iznájar don José Ferreira, al que seguían los tenientes de alcalde don Nicolás Jiménez y don M. Villén Cruz y el señor comandante del puesto de la guardia civil; a su izquierda tomaron asiento el diputado provincial señor Villén Priego, el teniente alcalde señor González Perea, don Manuel Ferreira, de Iznájar, y el secretario de este Ayuntamiento don Francisco Paula Molina.

Ofreció el banquete el señor alcalde, don Manuel Ecija Villén, quien, después de leer numerosos telegramas y cartas de adhesión de autoridades y amigos del distrito, pronunció las siguientes palabras:

«Señores: Con sumo gusto he aceptado el honor de ser yo el que ofrezca el presente acto de homenaje a nuestro querido amigo y exdelegado don Celestino Blanco.

Sería inocente, porque está en la conciencia de todos, que yo tratase de enumerar los beneficios que la acertada gestión del señor Blanco ha reportado a nuestro pueblo.

Todos conocéis los omnímodos poderes otorgados a los señores delegados gubernativos; sin embargo, nadie sintió el peso de su autoridad; su tacto y delicadeza hizo que las más difíciles situaciones, los más difíciles problemas, los resolviese con la probidad y justicia que son su lema, consiguiendo siempre que reinase la mayor armonía y depusiesen actitudes rebeldes los más descontentos.

Su memoria quedará siempre unida a las obras que su iniciativa proyectó, y su decidido apoyo hizo veais realizadas, en benefi-

cio y desarrollo de nuestra querida patria chica.

Las Delegaciones han sido el modo de hacer llegar el Directorio su mano bienhechora a las apartadas regiones. Merced a ellas, se ha conseguido hacer de una España anémica y decadente, una patria fuerte, próspera y grande, como a nuestra raza corresponde; y por su abolengo es merecedora.

Hagamos votos por que la marcha emprendida no se detenga hasta ver conseguidas las aspiraciones que debe alentar en su pecho noble todo buen español. Porque os conozco y sé lo que sois, os invito a que juntos gitemos con todas las veras de nuestras almas: ¡Viva España! ¡Viva el Rey! ¡Viva el exdelegado!»

Siguió el acto amenizado por una brillante orquesta y al final, el concejal de este Ayuntamiento don José Villén, brindó por la acertada gestión desarrollada en este pueblo por el señor Blanco Barrio, diciendo que el acto no era mera cortesía, sino cordial y cariñosa despedida al amigo querido que supo apoyar sin titubeos toda empresa noble y honrada que pudiera beneficiar al pueblo, que quizás nunca más volviera a ver, haciendo alabanzas de su espíritu de justicia, digno de los mayores elogios y aplausos.

Habló después el teniente de alcalde y abogado en ejercicio don Francisco González Perea, quien en elocuentes frases y fácil palabra, cantó un himno a la admirable gestión del señor Blanco Barrio y a la riente y bella montaña santanderina, tierra natal del festejado, presintiendo la nostalgia que ha de sentir de esta tierra al recordar las numerosas y sinceras amistades que aquí deja.

Por último, se levantó a dar las gracias muy emocionado el festejado señor Blanco, y con sencilla dicción exteriorizó el gran sentimiento que le cuesta dejar esta tierra hidalga donde tantas demostraciones de amistad franca y desinteresada ha recibido. Encomió la labor de este Ayuntamiento que supo, más que desarrollar sus proyectos, superar sus iniciativas, llevando al pueblo en los pocos meses de su actuación al estado de urbanización e higiene que hoy se haya, mediante la transformación de numerosos servicios públicos, haciendo resaltar su modestia al atribuir al Ayuntamiento el éxito de su acertadísima gestión como delegado gubernativo.

Después de expresar su gratitud a las

autoridades por su apoyo y colaboración en su difícil labor, se despidió afectuosamente de todos los comensales presentes y del pueblo en general, saludando a su representante genuino, el alcalde don Manuel Ecija Villén.

Entre los numerosos asistentes al acto se encontraban todas las autoridades y funcionarios civiles y judiciales de esta localidad; también tuvimos el gusto de saludar a una comisión del vecino pueblo de Iznájar, presidida por su digno alcalde don José Ferreira y los señores de ésta, además de los ya citados, don A. Villén, R. Salto, A. Padilla, Juan Navajas, José María Morono, Francisco P. Sánchez, Luis Pérez Roldán, Miguel Carrillo, Teodoro Sánchez, Juan Moreno, Bartolomé García, A. Isidoro Roldán, Andrés Portigo, Casto Estafanía, Andrés S. Cruz Roldán, Eugenio García, Francisco Escudero, Manuel Trujillo, Valeriano y Zacarías Pérez Jiménez, Antonio Roldán Rueda, José y Antonio Llamas, Leoncio Maqueda, Francisco P. García, R. Carrillo, Antonio Romero, L. Pérez Siles, J. Sánchez y otros varios.

El ágape fué admirablemente servido por el restaurant del Círculo de Rute, a cargo de don Francisco Repullo.

El acto, resultó brillante, animado y demostrativo de las numerosas simpatías que en este distrito ha cosechado el digno exdelegado señor Blanco, a quien enviamos nuestra más cordial enhorabuena y afectuoso saludo.—Corresponsal.

Rute, 8 marzo 1925.

SANDALIAS GOODYEAR

Son las mejores, no se descosen, su duración es infinita, lavables, cromo, color natural, azul, grana, verde y heliotropo; para todos los gustos. Precios incomparables y siempre a continuación de la compra el tike, valadero para reunir las 30, 60 o 90 pesetas y adquirir los hermosos regalos.

Zapatería SAPENA, Conde de Cárdenas, 26

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garage Gran Capitán, Felipe Gómez Sánchez.

AUTOMÓVILES

Precios especiales, solo los días 1.º y 15 de cada mes.—Al contado; no se admiten colaboradores

Estos precios solo para Córdoba y su provincia. Todo aficionado que desee adquirir un coche de cualquier categoría, no deje de visitar esta casa, y comparando precios y calidades sobre los demás coches quedará convencido.

“Studebaker” -- Renault” -- “Rugby”

GARAGE GRAN CAPITÁN

FELIPE GÓMEZ SÁNCHEZ

CÓRDOBA

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.--Magaz recibe varias visitas y conversa con los periodistas. El Consejo del Directorio estudia el nuevo reglamento del cuerpo de inválidos y aprueba el proyecto de Decreto relativo al régimen provincial.--Parte oficial de Marruecos.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 10, de la 1 a las 4.

Consejo del Directorio.--Proyecto de decreto relativo al nuevo régimen provincial

A las nueve de la noche, cuando aún no había terminado el Consejo del Directorio, manifestó el jefe de informaciones de la Presidencia, teniente coronel Rico, que el Directorio estaba deliberando sobre el nuevo reglamento del cuerpo de Inválidos.

Asistieron al Consejo el general Martínez Anido y el señor Calvo Sotelo, quienes leyeron la exposición del proyecto del real decreto relativo al régimen provincial, siendo aprobado.

También aprobó el Consejo varios expedientes de trámite del departamento de Gobernación.

El presidente interino conferenció con el director general de Seguridad acerca de los incidentes ocurridos al verificarse el entierro de las víctimas del desgraciado accidente ocurrido en la casa en construcción de la perfumería «Floralia».

Jordana está mejor

También manifestó el señor Rico que el general Jordana se encuentra bastante mejorado de la lesión que sufrió el sábado, habiendo asistido hoy a la Presidencia.

Visitas a Magaz

El presidente interino, marqués de Magaz, recibió la visita del alcalde y secretario del Ayuntamiento de Villafelipe, provincia de Madrid.

Sin novedad en Marruecos

También dijo el jefe de la oficina de información, que ayer llegaron a Madrid el marqués de Aldama, el conde de los Gaitanes y el señor Sandal.

Agregó que las noticias de Marruecos recibidas del presidente acusaban tranquilidad completa.

Se confiesa autor de un crimen y presenta síntomas de enagenación mental

Se ha presentado en prisiones militares un individuo diciendo que es soldado desertor del Tercio, y que su nombre es Juan Otero, acusándose de ser autor del asesinato cometido hace algún tiempo en la persona de un pastor en Carabanchel.

Dijo que el móvil de su crimen había sido el robo. Vió cobrar a Felipe, con el propósito de arrebatarse el dinero. Lo siguió, y cuando estuvieron solos en el campo le dió muerte con un hacha.

Juan presenta síntomas de enagenación

mental, habiendo sido reconocido por los médicos forenses, quienes lo tienen en observación.

Se cree que no ha dado su verdadero nombre, pues ha usado distintos en otras ocasiones pero se cree que es en efecto el autor del crimen de que se acusa.

Magaz habla con los periodistas del acto de Vitoria

El marqués de Magaz conversó con los periodistas en la Presidencia. Comenzó diciendo:

—Como verán ustedes, se ha celebrado en Vitoria el acto de descubrir el monumento a Dato, sin las incidencias que se esperaban por algunos.

Se varió el protocolo porque la familia de Dato quiso que el señor Sánchez Guerra diese en su nombre las gracias al Rey y al Gobierno por su asistencia al acto y así lo hizo, ocupándose después de algunos extremos que no son del caso exponer y a los que no contesté en aquel momento por no turbar la tranquilidad espiritual del acto.

Espero que el señor Sánchez Guerra sabrá disculparme por este silencio mío en aquella ocasión.

El embajador de Francia y Echevarrieta

Han visitado al marqués de Magaz, el embajador de Francia y el señor Echevarrieta.

Consejo de guerra

El miércoles próximo se celebrará un Consejo de guerra contra los paisanos Valentin, Castell y Antonio Sanz por insulto a fuerza armada.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado un comunicado oficial de Marruecos diciendo que durante la noche anterior la jarka de Muñoz Grande sorprendió dos convoyes enemigos en la zona internacional de Tánger, atacando a los rebeldes y causándoles seis muertos, que quedaron con sus armamentos en nuestro poder y cogiéndoles siete prisioneros y abundantes provisiones y ganado.

No ocurre más novedad en los territorios.

Fallecimiento de un médico notable

En Madrid se ha recibido la noticia de que ha fallecido en Marruecos el doctor don Angel Juarro, que prestaba sus servicios como médico militar en nuestro Ejército de Africa.

El doctor Juarro era estimadísimo por la clase médica por sus valiosos trabajos. Llevaba una carrera brillantísima y era autor de una memoria interesantísima acerca de los gases asfixiantes.

De foot-ball

En Madrid se juega el último partido de campeonato

En el campo del «Unión Sporting» se celebró el último partido de campeonato correspondiente a la región Centro. Contendieron el «Racing Club» y el «Unión Sporting». Vencieron los primeros por cinco a uno.

Este resultado no varía en nada el campeonato. Queda proclamado campeón el Atlético Club (que ya el domingo jugará con Andalucía), siguiéndole el Real Madrid, Gimnástica Española, Racing Club y Unión Sporting.

El campeonato de España.—Octavos de final

Valencia.—«Valencia F. C.», 8. «Stadium», Zaragoza, 0.

Santander.—«Racing» de Santander, 1. «Real Sociedad», San Sebastián, 1.

Valladolid.—«Stadium», de Oviedo, 1. «Español», Valladolid, 0.

Los argentinos derrotados en Vigo

Con numerosísimo público se celebró el segundo partido amistoso entre el «Club Celta» de Vigo y el «Boea Junior», campeón de la República Argentina.

Vencieron los de Vigo por 3 a 1.

De provincias

BALEARES

El general Liautéy

Las Palmas 3.—Se reciben noticias de las posiciones francesas africanas de haber desembarcado el general francés, antiguo residente en Marruecos, Mr. Liautéy, siendo recibido por las autoridades.

BARCELONA

Suspensión de una vista

Barcelona 9.—Por enfermedad de un procesado se ha suspendido la vista de la causa instruida contra varios farmacéuticos, por haberse asociado clandestinamente, intentando formar un sindicato.

Encalla un pallebot, considerándose perdido

Barcelona 9.—El pallebot «María Maurra» que regresaba de Las Palmas, se vió sorprendido por el temporal teniendo necesidad de cambiar de rumbo.

Después de una lucha prolongada con las olas, el pallebot embarrancó en unos bajos, considerándose perdido.

De Tarragona salió un remolcador para prestarle auxilio, consiguiendo salvar a todos los tripulantes.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

BILBAO

Sorteo de casas baratas

Bilbao 9.—En Sestao se ha verificado un sorteo de casas baratas construidas en la nueva barriada obrera.

Audaz intento de robo

Bilbao 9.—Cuando se hallaba descansando en su domicilio de la calle de Pi Margall, el comerciante de esta localidad don Enrique Ibali, sintió un ruido extraño en una habitación próxima.

La criada, que también había oído ruidos sospechosos, se levantó, observando que por una puerta fronterera asomaba la cara un hombre desconocido, que le infundió un miedo pavoroso.

A los gritos de la criada, el comerciante hizo sonar un timbre de alarma. Acudió el sereno, quien a su vez tocó el pito, pidiendo auxilio, y se aventuró a subir por las escaleras de la casa.

Entre el vigilante y don Enrique hicieron un minucioso registro en la casa, comprobando que varios muebles habían sido forzados. Se encontraban algunos objetos esparcidos por el suelo desordenadamente. Pero el ladrón no se encontraba por parte alguna.

La casa tiene una puerta que da a la gran vía de Germania, y sobre el muro había adosada una larga escalera, por donde se supone que el ladrón escaló el segundo piso de la casa, sirviéndole luego para la fuga.

La policía realiza pesquisas para descubrir al autor del escalo.

CORUÑA

Afirmación patriótica

Ferrol 9.—En Las Puentes se ha celebrado un mitin de afirmación patriótica organizado por el comité local de la U. P.

SEVILLA

Un banquete

Sevilla 9.—Ha sido obsequiado con un banquete don Diego Gómez, presidente de la Cámara de Comercio, por los valiosos trabajos realizados al frente de la entidad. Asistieron al acto numerosos comerciantes y elementos de las fuerzas vivas, pronunciándose al final cariñosos brindis.

Un incendio

Sevilla 9.—En una tienda de comestibles establecida en la calle de la Feria se produjo un incendio acudiendo, presurosamente el cuerpo de bomberos que consiguió pronto extinguir el fuego.

El camión del servicio de incendios arrolló a un transeunte causándole varias lesiones.

El socorro a la familia de "Memento"

Sevilla 9.—El subsecretario de Gobernación ha manifestado al gobernador civil de esta provincia, que no es posible al Gobierno conceder los auxilios que se solicitan para la familia de Antonio Ramírez (a) Memento, alcalde del pueblo de Salteras y antiguo picador de toros recientemente fallecido.

Los caminos vecinales

Sevilla 9.—En reunión celebrada en el Gobierno civil ha quedado constituida la junta de mejoras de los caminos vecinales, estando integrada por elementos de la Diputación, jefatura de Obras públicas y Cámaras.

VALENCIA

Desgraciado accidente

Valencia 9.—Cuando atravesaba un puente cerca de Denia la niña de 13 años de edad Amparo Pons, tuvo la desgracia de resbalar cayendo a una profundidad de diez metros y sufriendo heridas gravísimas.

Mejoras urbanas

Valencia 9.—El Banco de Cataluña está de acuerdo con la propuesta del Ayuntamiento para mejoras urbanas.

El himno regional

Valencia 9.—El Ayuntamiento de Alicante se ha mostrado disconforme, denegando la propuesta del Ayuntamiento de esta capital, para que se adopte como himno regional el de la exposición del maestro Serrano.

De Marruecos

Los cabileños luchan entre si

Melilla 9.—Se afirma que estos días los cabileños han sostenido terribles luchas.

Estas luchas se han desarrollado principalmente entre los de Benibuis y Metalza, causándose mutuamente grandes daños y resultando numerosos muertos y heridos.

El tiempo ha mejorado.—La aviación bombardea poblados rebeldes

Larache 9.—Ha mejorado notablemente el tiempo, pudiendo la aviación efectuar vuelos.

Los aviadores han bombardeado varios poblados enemigos.

Desde la posición de Metalza han sido bombardeadas las cabilas de Merzi, que diariamente nos hostilizan.

Se les han causado grandes destrozos, cogiéndoles ganados.

Bombardeos.—Convoyes

Melilla 9.—La aviación ha bombardeado los poblados de Side Mesadud y Alto Quer.

Se han llevado convoyes a las posiciones avanzadas.

En las inmediaciones de Tafersit se preparó al enemigo una emboscada con buen resultado.

Del extranjero

La estafa de diez millones

Paris 9.—El juez que instruye el proceso con motivo de la estafa de diez millones de pesetas recientemente descubierta, sigue realizando activas diligencias para esclarecer el asunto.

Este proceso ha despertado enorme expectación por aparecer complicadas personas muy conocidas en el gran mundo, entre ellas una marquesa española que está casada con un príncipe persa.

Nuestro folletín

Muy en breve comenzaremos la publicación en folletín de una bellísima novela debida a la brillante pluma del notable escritor

Luis de Castro

uno de los jóvenes novelistas españoles de más seguro porvenir y que a sus méritos literarios reconocidos por todos reúne la circunstancia, que constituye un legítimo motivo de orgullo para los cordobeses, el de ser paisano nuestro.

EL AMO

es el título de la novela que empezaremos a publicar dentro de pocos días.

Luis de Castro

ha sabido poner en ella toda su emoción estética y todo su temperamento andaluz. Por eso

EL AMO

constituye una obra literaria tan bella como interesante, en la que la emoción y el colorido se combinan mágicamente en un estilo personal y galano y una dicción pura de recia sabor cordobesa. En

EL AMO

se retrata con toda fidelidad y en toda su magnitud la vida de los pueblos de la Campiña de Córdoba, con toda la luz radiante de su cielo, los jugosos colores de sus tierras y las violentas inquietudes de los braceros del campo.

Para terminar diremos que

Luis de Castro

ha concedido a LA VOZ la publicación de su maravillosa novela con carácter de exclusiva.

Esperamos, mejor dicho, estamos seguros, de que

EL AMO

será del agrado de los lectores de LA VOZ, cada día más numerosos.

— **Estómago-Intestinos-Higado** —
Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

**HIJO DE SANCHEZ GAMA
GONDOMAR, 5**

Autopianos, pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.

Ventas al contado y a plazos.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

Informaciones de la noche

Temas locales

El "Pirulí," y sus congéneres

No puede dudarse de la vigilancia y cuidado que en Córdoba se observa desde el Instituto de Higiene. Atento siempre el personal que lo integra a los primeros casos de epidemia; montado servicio permanente para desinfectar viviendas, ropas, muebles, etc., de enfermos contagiosos; acogedor de toda reclamación y de toda denuncia sobre hechos que con la salud pública se relacionen, hemos de permitirnos hacer desde aquí una indicación, actuando como procuradores, como defensores de una simpática clientela: la chiquillería cordobesa.

¿Por qué no se da una batida seria contra el «pirulí», los caramelos de pacotilla, las «sultanas de coco y huevo», los «tostadillos de almendra» y tanta y tanta chuchería de padres desconocidos, como cada tarde se mete por los ojos de nuestros niños de Córdoba en calles y plazas, en paseos y jardines?

Fuera esta una campaña simpática, la de vigilar desde la altura prestigiosa del Instituto de Higiene y Laboratorio provincial, esos enmascarados productos que comen los niños aunque no formen parte de su alimentación normal, y que en muchos casos por sofisticación de los ingredientes de que están compuestos, acarrear a la infancia cordobesa alteraciones en su economía.

Ya el hecho de venderse a precios populares por lo bajos, hace sospechar que en la

elaboración de tales dulces entrará poca azúcar, y acaso sea sustituida por venenosas sacarinas. También la circunstancia de estar en manos de gentes muy pobres la fabricación de estos regalillos, hace pensar con pánico, que el boliche donde se elaboran radique bajo la cama del fabricante, en el humilde chiscón de su vivienda antihigiénica.

Por estas y otras razones, vale la pena que el Instituto de Higiene enfoque alguna vez su eficaz acción, su celosa actividad, sobre esas *confiterías estilizadas* que tienen por fábrica un barreño, por escaparate un palo o una tabla, y por clientela, una muchedumbre inconsciente e indefensa.

Un análisis de *pirulies*, y aún de los papilitos de colores que para sus caperuzas se emplean; otro análisis de *sultanas* cuyo aspecto predispone a cualquier estómago delicado; una toma de muestras en las fábricas mismas donde tales golosinas se elaboran, sería de transcendental beneficio para nuestra infancia cordobesa.

Y esto no lo pide al digno inspector de Sanidad, ningún vendedor de purgantes, que ello fuera tanto como atentar contra sus propios intereses; lo pide la generación penúltima, nacida y criada bajo el régimen *chucherresco* de la legítima «arropía de clavo» y de las «bolitas» y los «gallitos» de auténtico caramelo de azúcar.

«Aristo-Tellez» presenta al Ayuntamiento un cartel de Ferias

Esta mañana presentó «Aristo-Tellez», el notabilísimo dibujante y cartelista de fama, un boceto de cartel para las próximas Ferias, en el despacho oficial de la Alcaldía.

La obra, a nuestro entender, es de suma originalidad y de bellísima entonación.

Representa sobre el fondo de un patio típico cordobés, poblado de naranjos cargados de fruto, dos figuras de mujer admirables.

Ha hecho el artista un alarde de buen gusto, administrando las tintas planas en los flexibles mantones que constituyen la indumentaria de sus mujeres pintadas, y un gesto de valentía en la encarnadura de esas estupendas figuras.

Hay en el cartel de «Aristo» lo que tiene que haber en esta clase de obra artística: la seguridad del éxito del litógrafo. Las reproducciones del boceto no tendrán que desmerecer nada del boceto mismo.

Por el salón donde el modelo ha sido expuesto han desfilado esta mañana la mayoría de los artistas de Córdoba.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

GOBIERNO CIVIL

Automóviles

Don José María Campos Navas, don Manuel Bujalance Rodajo y doña Blanca Sánchez Guerra, viuda de Alvear, vecinos de Doña Mencía, Bujalance y Córdoba, respectivamente, solicitan inscribir automóviles de su propiedad.

—Don Celso Ortiz Mejías solicita la transferencia de un automóvil de su propiedad a favor de la vecina de Belalcázar doña Antonia Tracios, viuda de Nogueras.

Instrucción pública

Ceses

Han cesado en el cargo de maestras interinas de Fuencubierta y Chica Carlota, doña Emilia Marin Roca y doña Ana Ruiz Verdejo, respectivamente.

Renuncias

Presentan renuncias de sus cargos las maestras interinas de Ojuelos Altos (Fuente Obejuna) y El Viso, doña Rosario Martínez Nevado y doña Eulalia Alfaro.

Gran Restaurant Los Luises

Plato del día, exquisito y variado
Solomillo a la Rosini

Las Academias militares

Se ha adelantado la fecha de los exámenes de las Academias militares, excepto en Sanidad.

Se han declarado días laborables para estudios todos los del mes de abril.

El curso actual terminará el 11 de mayo. En dicha fecha darán principio los exámenes de ingreso, que terminarán el 15 de junio.

COSAS DE TOROS

En Sanlúcar la Mayor

En la Escuela taurina de Sanlúcar la Mayor tuvo lugar, el pasado domingo, la lidia de dos novillos de don Felipe Pablo Romero, los cuales resultaron muy bravos.

Como matadores figuraban Enrique Torres y Vicente Barrera, que forman la cuadrilla de jóvenes valencianos.

Enrique Torres toreó al primer novillo por verónicas superiormente, rematando con un ceñido recorte, siendo ovacionado.

Los dos matadores simularon artísticos quites y colocaron cuatro buenos pares de banderillas, escuchando muchas palmas.

Con la muleta realizó Torres una faena notable, dando pases de diferentes mareas, terminando con la vida del animal con una estocada buena y un descabello al segundo intento, y escuchó una ovación.

Enrique Torres, que había brindado la muerte del novillo al diestro Posada, recibió de éste un regalo.

Al segundo cornúpeto lo saludó Barrera con varias verónicas buenas, que le valieron palmas.

Los matadores volvieron a simular quites y fueron nuevamente aplaudidos.

Rolo y Marinero colocaron tres pares de banderillas, que fueron ovacionados.

Barrera, que encontró al novillo algo quedado, realizó una labor de muleta con buen estilo, terminando con dos pinchazos y una estocada hasta el pomo. (Muchas palmas.)

De director de lidia actuó Sargento, que lo hizo muy acertadamente.

El festival resultó muy feo.

El próximo domingo lidiarán la cuadrilla de jóvenes valencianos, cuatro novillos de Carro Chica, en San Fernando.

En Carmona

El pasado domingo, y con una buena entrada, se celebró en la Escuela taurina de Carmona un festival, que resultó lucidísimo.

Se lidiaron dos toros de la ganadería de Pérez de la Concha, al primero de los cuales colocó Sánchez Mejías cuatro buenos pares de banderillas.

Cañero toreó y muleteó bien a este toro, y lo mató de dos estocadas.

Al segundo, que resultó bravo, lo toreó el aficionado Rafael Alberto, valentón, y lo mató de un pinchazo, una estocada y un descabello.

A este toro también le puso Mejías cuatro pares de banderillas, escuchando otras tantas ovaciones.

Ayudaron con gran eficacia a los matadores, el valiente novillero Emilio Fernández Prieto y el notable rehiletero Bomba IV.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 10.—Martes. Santos Víctor, Cipriano y Cándido. mrs.; Macario, ob. los mártires de Sebaste.

Santoral y cultos de mañana

Día 11.—Miércoles. Santos Eulogio, mártir de Córdoba; Fermín, ab. Ayuno sin abstinencia.

Vida del Santo.—Nació San Eulogio en la ciudad de Córdoba, de padres nobles, y desde pequeño se inclinó a la piedad y devoción y gustaba estar en la iglesia de San Zoilo, mártir, y tratar con clérigos, aprendiendo de ellos buenas letras y santas costumbres. Después se dedicó con gran esmero al estudio de la Sagrada Escritura, ordenóse de sacerdote y alcanzó grado y nombre de maestro; pero cuanto más crecía en la opinión de los hombres, tanto más humilde era en la suya; castigaba su cuerpo con ayunos y penitencias, dábale mucho a la oración y era muy caritativo con los pobres. Escribió un libro llamado «Documentos de Mártires», el cual dió ánimo y valor para que padeciesen martirio dos santas vírgenes llamadas Flora y María. En este tiempo murió el Arzobispo de Toledo y fué elegido Eulogio en su lugar, aunque no tomó posesión porque Dios le tenía guardada otra dignidad más ilustre, la de mártir. El Rey de Córdoba, Mahomed, había dado en perseguir con extraño furor a los cristianos, y sabiendo que Eulogio los animaba y predicaba la fe de Cristo, le condenó a muerte, siendo degollado en compañía de una doncella llamada Leocricia, que de mora se había vuelto cristiana, hija de padres nobles y ricos. Fué su martirio en día 11 de marzo del año 859. Sus cuerpos se veneran en la Catedral de Oviedo.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Concluye el turno en el Monasterio de Santa Marta y lo costea este día doña Antonia Cadenas por sus difuntos.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 11, miércoles, a Nuestra Señora del Milagro en San Francisco.

Cultos

Parroquial de San Francisco y San Eulogio.—A las ocho y media fiesta solemne en honor del inclito mártir mozárabe San Eulogio, titular segundo de la parroquia.

Convento de PP. Capuchinos.—A las ocho y media de la mañana, ejercicio del mes de San José. Todas las tardes a las siete menos cuarto Vía Crucis.

Real iglesia de San Pablo.—Solemne quinario que la hermandad del Santísimo Cristo de la Expiración consagra al Señor. Por la mañana, a las ocho, misa en el altar del Santísimo Cristo, con acompañamiento de armonium y Comunión de los devotos cofrades. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., rosario, letanía cantada y ejercicio propio, al que seguirá el sermón que predicará todos los días el Rvdo. P. Antolín S. Fernández, superior de los misioneros del I. C. de María, terminando con la reserva solemne. Asistirá una brillante orquesta vocal e instrumental a solemnizar los actos del Quinario.

Conferencia para caballeros.—A las siete en punto de la tarde en San Hipólito, por

el elocuentísimo orador P. José M. Aicardo que expone en el púlpito temas de extraordinario interés. (Por la mañana, a las ocho, hay un ejercicio piadoso para los caballeros que cada noche en número creciente acuden a las notabilísimas conferencias).

Indulgencia plenaria.—Se gana en este día visitando la capilla del Seminario y orando ante la imagen de San Eulogio, que ocupa el lugar donde el Santo fué martirizado

MILITARES

Presentados

Han efectuado su visita reglamentaria ante la autoridad militar de la plaza, el teniente don José Marín Alcázar, el capellán don Enrique Balaguer, el alférez don Francisco Valverde, el de la misma graduación don Martín Molina, el veterinario don José Cabello y el teniente don Carlos Fernández de Córdoba, que marcha a incorporarse al Tercio de Extranjeros.

DOCTOR CABALLERO DENTISTA

Concepción, 16. principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Honores reales

Su Majestad el Rey ha concedido el uso de las armas reales a la Real Venerable e Ilustre Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores de Córdoba, de la que don Alfonso es hermano mayor honorario.

FUNERALES

En la parroquia de Santa Marina se verificaron ayer tarde los funerales en sufragio del alma de don José Ruiz Martínez, del comercio que fué de esta plaza.

El fúnebre acto lo presidieron don Acisclo Carrillo, don Carlos López de Alvear, don Rafael Molina García, don Carlos Ruiz Martínez y don Rafael Cabrera Aguilar.

Enviamos a la familia del difunto nuestro sentido pésame.

Trut Refining Compagny
New-York

VALVULOIL LUBRIFICANTES

Pídalo en Gareges.

PRIM ORTOPÉDICO en Córdoba

El día 11 de cada uno de los meses de Enero, Marzo, Mayo, Julio, Septiembre y Noviembre en el Hotel España y Francia recibirá consulta este afamado Ortopédico de Madrid, calle Preciados, 33. Casa fundada hace medio siglo.

Piernas y brazos artificiales

Las perfecciones más grandes producidas después de la Guerra Europea. Aparatos para la curación de **Deformados, Jorobados, Piernas o piés torcidos, Parálisis, Tumores blancos.**

Fajas elásticas para señoras y caballeros

para vientres voluminosos, embarazo, operados, descensos de la matriz, riñón flotante, etcétera.

Medias elásticas para varices y llagas

Aparatos electro-magnéticos para sordos y mudos y para curar el desgaste de los nervios.

Coches para niños y paralíticos

HERNIAS

Creadores del **COJÍN HERNIARIO PRIM**, tratamiento ideal y patentado con el número 46.169. El más perfecto, científico, completo, cómodo y económico para curar toda clase de **HERNIAS**. Consulta fijamente cada dos meses el día

POSADAS el día 10 Hotel Valle	De los meses de Marzo, Mayo, Julio, Septiembre y Novbre.
CÓRDOBA " " 11 " España y Francia.	

BAENA el día 18 Hotel Gabino	De los meses de Abril, Junio, Agosto, Octubre y Diciembre.
CABRA " " 19 " La Central	
LUCENA " " 20 " Juanito	
PUNTE-GENIL " " 21 " España	

La circulación de los aceites

En el Gobierno civil nos han facilitado la siguiente interesante nota:

«El Ilmo. señor Director general de Abastos, en circular fecha 5 del actual me dice lo siguiente:

«En atención a que, según los datos que obran en la Junta Central de Abastos, la existencia actual de aceite es suficiente para cubrir las necesidades del consumo nacional, e interpretando fielmente el criterio, constantemente mantenido por dicha Junta, de no poner trabas a la circulación de artículos de primera necesidad y respetar la libertad de comercio, siempre que esto se desenvuelva dentro de los límites de la más estricta legalidad, esta Dirección General ha acordado: 1.º Desde esta fecha queda levantada la obligación de solicitar guías para la circulación de todas clases de aceites, que sean destinados al consumo nacional. 2.º Para la circulación de aceites que se destinan a la exportación, será precisa la guía correspondiente y la autorización que, actualmente se exige de la Junta Central de Abastos. 3.º Queda subsistente la obligación por parte de los productores y dueños de molinos y fábricas, de presentar las relaciones de entrada de aceituna, producción de aceite y orujo, en la forma y condiciones determinadas en las circulares de la Junta Central, de fechas 10 de Noviembre y 6 de Diciembre de 1924.»

Lo que se publica para conocimiento de todos.

Córdoba 10 de Marzo de 1925.—El gobernador-presidente, *Luis M.º Cabello Lapiedra.*»

DESDE ANDUJAR

Agredida por su amante resulta gravemente herida.—Esta mañana, cuando regresaba de hacer la compra de la plaza de Abastos la joven soltera y de 18 años, Rafaela Quiteria, fué agredida por su amante, un sujeto que se apellida Gavilán, el que sin mediar palabra le asestó una puñalada en el hombro derecho, que la hizo caer al suelo derramando abundante sangre. Gavilán se dió a la fuga.

La infeliz Rafaela fué recogida por varios individuos que presenciaron la agresión, y trasladada al dispensario que tiene establecido la Cruz Roja en la calle Castelar, le fué apreciada una herida en el sitio indicado, de ocho centímetros de profundidad, de carácter grave.

Una vez curada, pasó al hospital con toda clase de cuidados, donde continúa en igual estado.

Media hora después de ocurrir este lamentable suceso, fué detenido el agresor en casa de un amigo suyo apodado «La Tranca», sujeto de malos antecedentes y que también había sostenido relaciones amorosas con Rafaela, y había dado varios escándalos en la vía pública por cuestiones de esta índole.

Los dos «Tenorios» fueron encarcelados y puestos a disposición del juez.

Mister.

Hablando con las autoridades

Lo que dice el gobernador civil

Esta mañana y a la hora de construmbre recibió el gobernador civil a los periodistas, manifestándoles, en primer término, la visita que en el día de ayer y en unión de distinguidas personalidades, entre ellas el señor decano de la Facultad, vicepresidente de la Diputación y arquitecto provincial, hizo a las casas de Beneficencia.

Visita inesperada—prosigue el señor Cabello Lapiedra—que me ha producido inmensa satisfacción. Es digna de toda clase de elogios la perfecta organización y limpieza exquisita que se advierte en estos benéficos Centros, sostenidos por nuestra Diputación provincial. Se refería el señor Cabello a la Inclusa y al Hospital de Agudos.

Tras esta impresión agradabilísima, surge ante mí—nos sigue diciendo—otra dolorosísima en sumo grado. El aspecto desolador que presenta el Manicomio y las horribles condiciones que reuno. ¡Bastante padecen los pobres desgraciados, para que además soporten las penalidades en que se ven envueltos!

Como ustedes saben, se están construyendo nuevos pabellones, cuya realización es un hecho, puesto que así me lo manifiesta el señor arquitecto provincial, y en ellos se instalará el departamento de locas, quedando los destinados para este fin en el Hospital para ampliar otra clase de servicios. Desde luego estimo que debiéramos tener más hospitales, pero a falta de ellos, dotaremos al que existe de toda clase de comodidades, pues estoy verdaderamente interesado en la suerte de aquellos desgraciados seres.

El Hospicio lo visitaré enseguida, aunque probablemente lo haga ya inaugurada la imprenta de aquel centro, pues es mi deseo ver trabajar a los allí recogidos, trabajo que, según antecedentes, es verdaderamente notable.

El señor Cabello Lapiedra comunica a continuación que según telefonema recibido de Madrid, la señora madre de nuestro digno alcalde señor Cruz Conde ha mejorado relativamente, sin que desaparezca por ello el estado de gravedad.

Madrinas de guerra

En solicitud de madrinas de guerra nos han escrito el cabo de la 2.ª compañía del batallón expedicionario del regimiento de la Reina, Juan Romero Murillo; el cabo de la Legión extranjera, Francisco Pinto Espinosa, y el soldado de la compañía de Ametralladoras del batallón de cazadores de Ciudad Rodrigo número 7, Nicanor Crego.

Los dos primeros se hallan en Tetuán y el último en Alcázar.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

De la provincia

Por ejercer coacción

La benemérita de Posadas ha detenido al vecino de aquel pueblo Hipólito Adam Noguera, de 41 años, y a un hijo suyo llamado Gabriel, por ejercer coacción y amonazar de muerte con una escopeta, cobrándole, además, con violencia 45 pesetas, al vecino de esta capital don Nicolás Romero Bartolomé.

Por este hecho y carecer de licencia de armas quedaron a disposición del juez de instrucción.

Robo de ganado

En el cortijo «Carneriles» y término de Hornachuelos fueron robadas 69 cabezas de ganado, sin que las diligencias practicadas por la guardia civil de Fuente Palmera hayan dado resultado satisfactorio.

Extravío de una poeta

La benemérita de Fuente Obejuna da cuenta de la desaparición de una poeta en la tarde del 6 del actual de la línea «Dehesa Alta», de aquel término, y propiedad del vecino de Argallón Francisco Cabeza Ruiz.

Por carecer de licencia

Antonio Visuete García, vecino de Belmez, ha sido detenido por la benemérita de Villanueva del Duque, por conducir un arma careciendo de la licencia respectiva.

—Por la misma falta han sido detenidos por la guardia civil de Moratalla y Priego, respectivamente, Pedro Martínez Molina, vecino de Pozo-Alcón (Jaén), que fué sorprendido pescando con caña y anzuelo en el río Bembera, término de Hornachuelos, y Pablo Gutiérrez Prados, vecino de Priego.

Infractor de carreteras

Por la benemérita de la Fuensanta ha sido denunciado a la Jefatura de Obras Públicas, el vecino de esta capital Miguel Zamora Gavilán, por infringir en la carretera de Almodóvar el artículo 29 del vigente reglamento de policía y conservación de carreteras.

Un denunciado

Por infringir la ley de caza ha sido denunciado por la benemérita de Almedinilla, el vecino de aquel pueblo Luis Alvaro C. Bermúdez.

Hurto de aceitunas

La benemérita de Encinas Reales ha denunciado al señor juez municipal de aquel término, a una «legión de criaturas» por dedicarse a la rebusca de aceitunas en distintas propiedades. Forman la «legión»: María González, María Campos, Rosario Roldán, Agustina Martínez, Ana María Sánchez, Carmen Gutiérrez, Teresa Pino, María Terife, María Vera, María Moscoso, María Ortiz (¡Ave María!), Juan Prieto Francisco Arrabal, Cristóbal Pérez y José Moscoso.

Los fueron intervenidos los frutos robados.

Otra «legión»

También por dedicarse a la rebusca de aceitunas en «Cerro Espejo» (Lucena) han sido denunciadas por la benemérita de Jauja Valle Guerrero, Brigida Gálvez, Victoria Gálvez, Matilde Soria, Cándida Gómez, Angeles Arjona, Araceli Arjona, Francisca Arjona y Carmen Gómez.

Pero señor, ¿cuándo tendrán piedad de nosotros?

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Castro del Río por el delito de estafa, contra Pedro Rojano Millán. Defensor señor Altamirano y procurador señor Usano.

—En la Sección segunda será la vista de la causa del juzgado de Fuente Obejuna por robo, contra Antonio Caballero Tena y siete más. Defensores señores Castejón, Colinet, Carretero y Molina Albendin; procuradores señor León y Baquerizo.

Sentencias

La Sección primera ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Montilla por prevaricación, contra José Ariza Córdoba, Manuel Algaba Polo, Francisco Hidalgo Arjona, Antonio Jaén Alcaide, Antonio Panadero Conde, José Rubio Espejo, Francisco Solis Ruz y Santiago Navarro Alcaide. Absueltos.

La Sección segunda del juzgado de Posadas, por hurto, contra el procesado Marcos López Rodríguez. Absuelto.

Nuevo gobernador civil de Jaén

Ha sido nombrado gobernador civil de Jaén don Wenceslao Oliveens.

De Fuente Obejuna

Viajeros ilustres.—Con motivo de haber venido al vecino pueblo de Peñarroya a la ceremonia de bendecir la bandera del Somatén, e invitados por nuestro delegado don Julián Azofra, hemos tenido el gusto de ver en esta villa al señor don Rafael Pérez Herrera, general gobernador de Córdoba, y a don Benito Canella, jefe de los Somatenes de la provincia.

Al gobernador civil de Córdoba lo representó el señor Azofra; dichos señores y otras personalidades de Córdoba, que han venido acompañando al gobernador militar, fueron acompañados por nuestro delegado y alcalde don Manuel Camachos a visitar el puente próximo a terminarse, escuelas y otras obras de las que ya hablamos en anterior crónica.

Nos congratulamos de que el señor Pérez Herrera y demás acompañantes, hayan felicitado a nuestro delegado y alcalde por las mejoras próximas a realizar en esta villa, deseando que su estancia entre nosotros les haya sido grata.

Natalicio.—Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño, la distinguida esposa de nuestro distinguido amigo, el oficial habilitado de este juzgado de instrucción, don Arturo de las Heras.

Felicitemos al matrimonio por este fausto acontecimiento familiar.

Parada.—Se encuentra en esta villa la parada de los caballos sementales, en la que viene de jefe el cabo Cristóbal Fernández Valle, y el soldado Cecilio Mariano García.—*Corresponsal.*

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

La nueva Ley de Reclutamiento y Reemplazo

Principales disposiciones

En la «Gaceta» se ha publicado el reglamento desarrollando el nuevo régimen de reclutamiento y reemplazo del Ejército, según el decreto de bases de 29 de marzo de 1924.

Se mantiene la obligatoriedad del servicio militar para todos los españoles e hijos de extranjeros nacidos en España, menos aquellos que demuestren fehacientemente que siguen la nacionalidad de sus padres y hayan cumplido sus obligaciones militares con los países respectivos. Los nietos de extranjeros, cuando ellos y sus padres hayan nacido en España, quedan sujetos al servicio en el Ejército español.

Quedan exentos, como antes, los inscriptos en las listas de la Marina de guerra.

Ningún español podrá ocupar cargos públicos ni devengar sueldos de entidades oficiales sin acreditar haber cumplido con la obligación militar correspondiente.

El personal que desempeñe cargo en propiedad en el Estado, provincia, Municipio o empresas con ellos relacionadas, quedará, al ir a prestar el servicio militar, en la situación de excedente, con derecho a que le sea reservado su destino, y seguirá ascendiendo mientras se halla en filas, como si no hubiera abandonado su puesto. Sin embargo, no tendrán derecho al sueldo civil.

En todos los Municipios y en los Consulados de España en el extranjero autorizados para ello, se verificará anualmente un alistamiento, en el que serán clasificados los mozos con arreglo a los siguientes grupos: 1.º Útiles para el servicio; 2.º Excluidos; 3.º Prófugos.

El contingente anual lo formarán: el total de los útiles para el servicio de la primera categoría; los que han de presentarse a concentración con su reemplazo y los de reemplazos anteriores procedentes de revisiones y prórrogas que deban incorporarse a filas. Estará formado por dos grupos de servicio ordinario y de servicio reducido.

La duración del servicio militar será, como ahora, de dieciocho años, distribuidos así: reclutas en Caja, plazo variable; primera situación de activo, dos años; segunda id. id. disponibles, cuatro años; primera reserva, seis años, y segunda reserva, el resto de los dieciocho años.

Los mozos que disfruten prórrogas de primera clase y los aptos exclusivamente para servicios auxiliares permanecerán, en

tiempo de paz, en la situación de reclutas en Caja mientras se comprueban las causas de su clasificación provisional. Lo mismo ocurrirá a los de las prórrogas de segunda clase, en tanto no caduquen éstas.

Durante el último trimestre de cada año se pasará la revista anual que hasta ahora debía pasarse en Noviembre o Diciembre. Dicha revista se pasará por los separados de filas, personalmente, ante los jefes de las Cajas de recluta de Cuerpos activos u organismos de reserva, comandantes militares, oficiales jefes de destacamentos o comandantes de puestos de la Guardia civil del pueblo donde habite el interesado o del inmediato. Los que residan en el extranjero la pasarán ante el cónsul correspondiente.

A los que dejen de pasar la revista anual se les impondrán multas de 25 a 250 pesetas la primera vez, de 50 a 500 la segunda y de 100 a 1.000 en las demás.

El servicio en las distintas situaciones se sujetará a las necesidades orgánicas del Ejército y de los intereses generales del país, teniéndose en cuenta las aptitudes y profesiones de los reclutas para aplicarlas donde mejor convenga. Los movilizados en destinos especiales estarán sujetos a la disciplina militar, y cobrarán los devengos correspondientes a su grado militar.

La movilización en caso de guerra o en circunstancias excepcionales se hará como hasta ahora; pero se concreta que el Gobierno, en caso necesario, podrá efectuarla por regiones, Armas o Cuerpos, servicios, y aun por unidades.

En cada provincia se constituirá una junta de clasificación y revisión.

Mantiénesse la obligación de solicitar la inclusión en el alistamiento al cumplir los veinte años de edad, ya por sí o por sus padres o tutores.

El alistamiento se hará anualmente, durante la primera quincena de Enero cada año por los Ayuntamientos o entidades que hagan sus veces. Serán comprendidos en él los mozos que dentro del año cumplan los veintidós años de edad, y los que, sin haber cumplido los treinta y nueve, no hubieran sido incluidos antes por cualquier causa.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

“La Unión,” y “El Fénix Español”



COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cinquenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia. Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



En memoria del gran deportista Leocadio Martín Ruiz.

Con motivo del quinto aniversario de la muerte del malogrado presidente y fundador que fué de la «Agrupación Deportiva Ferroviaria» y gran deportista Leocadio Martín Ruiz, inolvidable amigo, se organiza una carrera a campo traviesa de ocho kilómetros, que se verificará el próximo día 15 en la villa y corte, a las once de la mañana.

En dicha carrera podrán participar todos los corredores federado y que pertenezcan a la «Castellana de Atletismo».

Los premios serán individuales, por riguroso orden de llegada, y consistirán en una copa de plata, donada por los hijos del finado y entusiastas deportistas Manolo, Paloma y Leocadio Martín Baena, y cinco medallas de plata y otras tantas de cobre.

Madrid

La «Gimnástica» gana al «Deportivo Español» por un tanto a cero

Con un lleno completo se celebró el sábado último el interesante encuentro entre las mencionadas sociedades deportivas. El primero completo sin Zabala, y el segundo, con refuerzo tan importante en su puerta como el de Barroso.

El encuentro fué muy interesante y sobre todo, muy movido y limpio, notándose desde los primeros instantes el dominio de los deportivos.

Arbitró con gran imparcialidad y acierto el colegiado madrileño señor Escartín.

En el primer tiempo, el marcador permaneció inactivo.

En el segundo, reaccionaron los gimnásticos, que consiguieron arrancadas de lucidez extraordinaria, que fueron premiadas con entusiastas ovaciones.

Hubo un tiro precioso de Mauri y otro enorme de Abras, que el gran Zamora paró con su acostumbrada maestría y precisión, la cual se acentuó más y más en el último tiempo.

En una de las constantes arrancadas, Abras pasó a Goiburu, que devolvió el balón a aquél, consiguiendo el único tanto de la tarde.

El «Racing» vence al «Unión» por cinco tantos a uno

En el campo del primero se verificó el domingo el encuentro entre los primeros equipos de ambas sociedades, por haberse anulado el encuentro por la Federación Nacional del partido de campeonato regional anteriormente celebrado.

A las órdenes de Murguía se alinearon los jugadores, a excepción de Valderrama que no formó en las filas roji-negras.

El partido fué movido, si bien la línea de ataque «unionista» no supo marcar; toda la zaga jugó con afán y codicia.

Al final del primer tiempo, Torres consiguió el tanto unionista.

En el segundo tiempo los del «Racing» jugaron con más cohesión, dando lugar a que el marcador señalara tres tantos a su favor.

La defensa del «Racing» rematadamente mal, y otro hubiera sido el resultado si se las hubiera tenido que ver con los atacantes unionistas de otros tiempos.

Clasificación del campeonato central.

Al concluir el campeonato se establece esta clasificación:

1. «Athletic», 21 puntos (ocho partidos jugados, cinco ganados y tres empatados).
2. «Real Madrid», 17 puntos (de ocho partidos jugados, tres ganados, tres empatados y dos perdidos).
3. «Gimnástica», 16 puntos (de ocho partidos, cuatro ganados y cuatro perdidos).
4. «Racing», 15 puntos (de ocho partidos, tres ganados, uno empatado y cuatro perdidos).
5. «Unión», 11 puntos (de ocho partidos, uno ganado, uno empatado y seis perdidos).

Otros campeonatos en Madrid y provincias

En el campeonato de reservas, el «Ciudad Lineal» ganó (4-2) al «Stadium».

—En el de terceros equipos, el «Racing» ganó (1-0) al «Unión».

—En el bancario, una selección Lazar-Vizcaya ganó (3-1) al B. A. T.

—En el del grupo A de segunda, el «Arenas» ganó (1-0) a los «Almacenes».

—En el del grupo B de segunda, el «Pardiñas» ganó (3-1) al «Olimpica».

—La «Ferroviaria», en Aranjuez, ha obtenido el campeonato del grupo B de primera de la región Centro. No estuvimos desahogados al indicarle campeón en nuestra pasada plana.

El encuentro del domingo, en el que tuvo por enemigo a la «Primitiva Amistad», fué interesante. Dominaron más los ferroviarios, que lograron el triunfo por 1-0, jugando con diez jugadores casi desde el comienzo, por retirarse Monasterio.

—En el campeonato vizcaino ha existido anteayer la definitiva sorpresa. «El Arenas», juzgado por todos ya como campeón, ha perdido (1-0) con el «Baracaldo». Este resultado hace empatar en puntos al club de «Guecho» con el «Athletic» de Bilbao, y para dar al campeón de Vizcaya hace falta jugar entre los dos un nuevo partido. Para la división Guipúzcoa-Cantabria-Vizcaya es sensible este percance del «Arenas». Creemos fundadamente que el «Athletic» puede aspirar a entonar su célebre alirón.

—En Erandio, el «Sestao» ganó (3-2) «Erandio».

—En Tolosa (campeonato guipuzcoano), el titular ganó (3-0) al «Esperanza».

—En Sevilla, el «Real Betis» ganó (4-0) al «Nacional», en el campeonato serie A.

—En Zaragoza, los campeones «Unión Patria», local, y «Burjasot», de Valencia, ambos de la serie B, empataron a cero.

—En Valencia, el «Valencia F. C.» ganó (8-0) al «Stadium» de Zaragoza.

—En Almería, el «Reina F. C.» ganó (5-1) al «Fortuna F. C.».

—En Lérida, el «Gimnástico» de Tarragona venció al «Lérida» (2-1).

—El equipo «Juventud Republicana» venció (6-0) al «Junela».

—En Sanlúcar, el «Sanlúcar infantil» ganó (2-0) al «Balompié Sanluqueño».

—En Tolosa, el «Tolosa» ganó (3-0) al «Esperanza», de San Sebastián.

—En Valdepeñas, el equipo madrileño «Victoria F. C.» ganó (3-2) al «Futbolístico», manchego.

—En San Sebastián, el «Euskalduna», de Reuteria, ganó (1-0) al «Racing», de Reinosa.

—En Málaga, el titular ganó (8-1) al «Sparta», sevillano, en partido final del campeonato andaluz de la serie B.

—En Murcia, (campeonato local), el «Real Murcia» ganó (7-1) al «Deportivo», local.

—En Córdoba: «Electro-Mecánica», 2; «Hilurgi F. C.», de Andújar, 0.

—En Cabra: «Real Sporting», de Córdoba, 3; «Egarense», 2.

—En Motril: «Athletic Club» y «Club Comercial», locales, empataron a 0.

—En Elche: «Elche F. C.» y «Alicante F. C.», empataron a 0.

—En Alicante: Reserva del «Elche», 3; reserva del «Crivi», de Crevillente, 0.

—En Eguera: «Sagunto F. C.», de Valencia, 0; «C. D. Eguera», 2.

—En Avila: «Avila F. C.», 5; «Academia de Intendencia», 1.

—En Andújar: «Arenas F. C.», de Jaén, 1; «Aturis F. C.», 2.

—En Cádiz: Reserva del «Sevilla F. C.», 1; «Español», local, 0.

—En Vigo: El «Celta» obtuvo una resonante victoria, derrotando a los argentinos del «Boca Juniors» por 3 a 1.

El campeonato de España

Resultados de los cuartos de final

Serie A: «D. Español», de Valladolid, 0; «Stadium Ovetense», 1; «Valencia», 6; «Stadium Zaragozano», 0; «Racing», de Santander, 1; «Real Sociedad», 1.

Serie B: «Unión Patria», 0; «Burjasot», 0; «Athletic», de Gijón, 3; «Alfonso XIII», 2; «Euskalduna», 1; «Racing», de Reinosa, 0.

Los partidos se han jugado en el campo del club primeramente nombrado.

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria de la Comisión Permanente del jueves 12 de Marzo de 1925:

Borrador del acta de la sesión anterior.

Moción del señor alcalde proponiendo que se autorice al teniente delegado en los asuntos de Gobernación para organizar todo lo relativo a la celebración de la procesión de Semana Santa.

Moción de la Alcaldía interesando autorización para librar al portero mayor las sumas que se precisen para atender a los gastos menores de la Feria de la Salud.

Acta suscrita por los individuos que han integrado el jurado que examinó los bocetos presentados para los carteles anunciadores de las ferias de Nuestra Señora de la Salud y de Otoño.

Moción del teniente de alcalde don José Eguilior de Hoces proponiendo la reforma total de las Ordenanzas municipales.

Presupuesto para la ejecución de varias mejoras en el edificio que en la calle Rey Heredia ocupa la Escuela Maternal.

Informe del oficial encargado del negociado de Fomento, dando cuenta de no haberse formalizado por don Francisco Pastor García, la fianza definitiva que debía constituir como rematante de las obras de adoquinado de la calle Reyes Católicos.

Moción del oficial encargado del negociado de Estadística dando cuenta de no haberse producido ninguna reclamación durante el periodo por que han permanecido expuestas al público las hojas de inscripción clasificadas, para la formación del padrón de habitantes.

Presupuesto para la adquisición de 300 metros de tubería para el servicio de riegos.

Presupuesto para adquirir otros 300 metros de tubería con idéntico objeto.

Plano y valoración de los terrenos que precisa adquirir para la construcción de los depósitos para agua de riego en el Brillante.

Proyecto y presupuesto para contratar las obras de derribo de las casas números 6, 8, 10 y 12 de la plaza de Cánovas.

Presupuesto que formula el señor Arquitecto para el acerado de la plaza de San Felipe.

Certificado de recepción definitiva de las obras ejecutadas en la Estación Sanitaria de la Victoria.

Instancia de doña Carmen Ortiz Villegas solicitando que se le nombre matrona municipal supernumeraria.

Instancia de Dolores Castro, viuda del vigilante del resguardo de arbitrios Antonio Rodríguez, pidiendo que se le conceda la equivalencia a una mensualidad del sueldo que aquél percibía.

Instancia de Eduarda Rosal Calonje interesando que se le otorgue pensión como viuda del guardia municipal jubilado, Antonio del Moral Trillo.

Instancia de doña Adela Soto, viuda de Montis, solicitando que se proceda a revisar la valoración pericial efectuada de su casa número 2, calle de San Alvaro.

Instancia de don Alfonso Berral Rodríguez aceptando el acuerdo de 2 de Enero último y pidiendo plazo para el pago de su saldo, así como que se le exima de determinados impuestos.

Instancia de don Francisco Fernández solicitando convertir un claro de puerta en

ventana en la casa número 36, calle Mayor de Santa Marina.

Instancia de doña Antonia Millán Parejas, solicitando revocar la fachada de la casa número 110, calle Agustín Moreno. Cuentas favorablemente informadas.

Sucesos y denuncias

Indocumentado

Por carecer de documentos que acrediten su personalidad, ha sido detenido Francisco García Cardo, de 27 años, natural de Valencia de Don Juan (León) y de oficio fotógrafo.

Reclamado

Por hallarse reclamado ha sido detenido y puesto a disposición del señor Comisario, Manuel Roldán Casado, de 40 años, domiciliado en esta capital en la plaza de San Rafael, número 7.

Casa de Socorro

Han recibido asistencia facultativa en este benéfico centro las personas siguientes:

Antonio Avalo Molina, erosión por mordedura de perro en la pierna izquierda; Eloisa Santiago Pineda, contusión en el antebrazo izquierdo; Rosario Domínguez Salamanca, luxación de hombro, y José Ochoa, quemadura de segundo grado.

Notas lucentinas

Un accidente desgraciado

El domingo presenciamos un espectáculo en nuestra plaza taurina, que tuvo un desgraciado final.

El coloso Kochentko hombre de una fuerza y una resistencia extraordinarias, al ejecutar el número de pasar por encima de su cuerpo un automóvil ocupado por cuatro o cinco personas, una de las ruedas del juego delantero salióse del tablón que debió seguir en línea recta, causándole al atleta el magullamiento de la pierna derecha, siendo trasladado a la enfermería de la plaza.

En la imposibilidad de poderle practicar la cura, por falta de todo lo necesario, hubo de ser llevado en auto a la fonda de Juanito, su hospedaje, donde fué curado.

Nosotros creemos que la autoridad presidencial de un espectáculo donde puede haber heridos o víctimas como en el que nos ocupa, antes de penetrar en el palco debe cerciorarse por sí o por sus agentes de que todo allí se encuentra como ordenan los reglamentos de espectáculos y de sanidad.

¡Señores presidentes! Por el buen nombre de Lucena.—Corresponsal.

9-Marzo.

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Diéguez, 1.-Teléfono 337.

Cocheras: Plazuela del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

Manuel Casanova

Almacenistas de coloniales, bacalaos, cafés, conservas,

Escritorio y almacenes: Torres Cabrera sin n.º Sección detall.-Se sirve a domicilio.

REMINGTON



LA REMINGTON portátil

No tiene rival.—SUS PRINCIPALES CARACTERÍSTICAS SON: TECLA DE CAMBIO DE MAYÚSCULAS, TECLA DE RETROCESO, MECANISMO DE CINTA BICOLOR, ESPACIADOR VARIABLE DE RENGLONES, RETENES MARGINALES Y CARACTERES DE TIPO NORMAL.

Sucursal en Córdoba:

Concepción, 16

Pídanse catálogos

cinco: Gondomar, 4, duplicado 1.º, A.

Información telefónica

Los billetes de 500 y 1.000 pesetas, falsificados, se retiran de la circulación

Nuestro cónsul en Manila dice que allí no está en vigor la "ley seca", y que, por tanto, se puede exportar toda clase de vinos españoles

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 10, de las 15 a las 19.

Banquete a "Don Pio"

El Centro de Galicia obsequiará el próximo domingo 15 con un banquete a don Alejandro Pérez Luján por el éxito logrado con la película de su novela «La Casa de la Troya».

La comisión organizadora del homenaje la constituyen Ofelia Nieto, y los señores Fernández Bordas, Palacios, Alvarez de Sotomayor, Martínez de la Riva y otros ilustres escritores.

Conferencia

El director general de Administración local señor Calvo Sotelo, conferenció largamente con el presidente interino del Directorio vicealmirante Magaz.

El general Ruiz del Portal a Valencia

Ha marchado a Valencia el vocal del Directorio general Ruiz del Portal.

Va para asistir al certamen del Ahorro Nacional que tendrá lugar en el Teatro Principal de aquella ciudad.

Con el general Ruiz del Portal realizan el viaje el director general de Comunicaciones y el presidente de la Asociación de la Prensa don José Franco Rodríguez, que actuará de mantenedor.

El duque de Calabria

Esta mañana, a las nueve, llegó, procedente de Sevilla, el duque de Calabria, acompañado de sus dos hijas.

Desde la estación del Mediodía trasladóse a Palacio, donde se alojará en las habitaciones del duque de Génova.

Firma regia

Entre los decretos firmados hoy por el Monarca, figuran los siguientes:

De Fomento.—Nombrando director del Instituto Geológico a don Domingo Orusta. Y otros nombramientos de inspectores del Cuerpo de Caminos.

De Gracia y Justicia.—Concediendo la libertad provisional a once penados y conmutando varias penas.

Una nota de la presidencia

Se pueden exportar vinos a Manila

En la presidencia ha facilitado una nota en la que se dice que según comunica el cónsul español en Manila las prescripciones sobre la ley seca no se han extendido al archipiélago filipino, y por lo tanto se pueden exportar toda clase de vinos de España.

Funerales por el alma del señor Dato

Esta mañana a las once se han verificado en la iglesia de San Manuel solemnes funerales en sufragio por el alma del ilustre expresidente del Consejo don Eduardo Dato.

Dicho piadoso acto ha sido iniciativa del partido conservador, a cuyas expensas corre.

A los funerales asistieron gran número de políticos, entre ellos el jefe del partido conservador don José Sánchez-Guerra.

De Palacio

El Rey recibió en audiencia a doña Cristina de Borbón y a la ilustre escritora doña Sofía Casanova.

La Reina concedió audiencia a la marquesa de Heredia, los condes de Quintanarada y al doctor Codina.

Los billetes "grandes" falsificados se retirarán de la circulación

Y se expondrán en el Banco de España para que los vea el público

Se ha dispuesto que se fijen en las Sucursales del Banco de España todos los billetes de quinientas y mil pesetas falsificados que actualmente circulan como los anuncios de un cine.

A lado de los billetes falsificados se colocarán otros buenos para que el público pueda apreciar la diferencia.

El que posea algún billete de la emisión falsificada, puede presentarlo en el Banco de España, donde se le cambiará por otro que circule, a fin de que en el más breve plazo posible se retire la emisión falsificada.

De Provincias

BARCELONA

El conde de Figols

Barcelona 10.—Esta noche marchará a Madrid el presidente de la Diputación, conde de Figols, con objeto de resolver asuntos particulares.

Aprovechando su estancia en la Corte gestionará la concesión de un ferrocarril eléctrico para el partido de Berga.

En la plaza de Cataluña se erigirá un monumento al Corazón de Jesús

Barcelona 10.—Ha surgido la idea de levantar un monumento en la plaza de Cataluña, en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

El Ayuntamiento ha ofrecido donar una cantidad para dicho fin.

Se ha abierto una suscripción pública, y muchas sociedades aportarán fondos para la pronta realización de dicha idea.

CADIZ

Viaje del Mayor Osborne

Cádiz 10.—Se da por seguro que se hallan en esta capital, hospedándose en el Hotel de Francia, el Mayor Osborne Wood y el periodista Alboot.

Según dicha referencia, los citados viajeros llegaron a Cádiz el pasado día 7, en el expreso.

Se inscribieron en el citado hotel con los nombres de Wood y Alboot.

No reciben más correspondencia que telegramas dirigidos a Osborne.

Con frecuencia comunican a Biarritz y a París, principalmente a este último punto Alboot.

Se asegura también que los telegramas cursados a París son reexpedidos desde la capital francesa a Nueva York.

Se ignoran los planes de dichos viajeros, así como el tiempo que permanecerán en Cádiz.

La presencia de Osborne y su acompañante en esta capital ha producido curiosidad.

Del Extranjero

El Papa confía en la renovación espiritual de Francia

Roma 10.—El Papa ha recibido a varios peregrinos franceses.

Benedicto XV dijo a éstos que confiaba en la renovación espiritual de Francia, a la que bendecía y deseaba la mayor suerte.

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.
Carrera de las Ollerías, sin número
Teléfono 645.—Córdoba

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

Parte oficial

El parte oficial de hoy no acusa novedad en las zonas del protectorado.

Visita

Barcelona 10.—El gobernador civil, señor Milans del Bosch, visitó al capitán general, celebrando ambas autoridades una larga conferencia.

BURGOS

Ya no viene el cardenal

Burgos 10.—Comunicar de Espinosa de los Monteros que el cardenal Benlloc, arzobispo de Burgos, ha desistido de realizar el viaje a aquel pueblo; para visitar a la enferma que tanto preocupa a los hombres de ciencia.

PAMPLONA

Herido que ingresa en la cárcel

Pamplona 10.—Ha ingresado en la enfermería de la Cárcel Bonifacio Manzanera, herido en los sucesos ocurridos en Vera de Bidasoa.

El juez especial que entiende en este asunto ha tomado declaración a Bonifacio, que continúa en grave estado.

VALENCIA

Detención

Valencia 10.—Ha sido detenido un sujeto apodado «El Blanco»; que agredió a Antonio Martínez, causándole varias heridas.

De Marruecos

Agresiones

Larache 10.—Desde la posición de Raptas las baterías cañonearon al enemigo, castigándole por las agresiones de que son objeto las tropas allí acampadas.

El bombardeo causó muchos destrozos en los poblados enemigos.

Este huyó, dejando en el campo bastantes cabezas de ganado.

Batería

Melilla 10.—Las fuerzas de ingenieros han terminado la construcción de la batería de San Miguel, en la plaza del Peñón de Vélez.

Una conferencia

Melilla 10.—En la Cámara de Comercio disertó acerca de la protección del niño en Marruecos el comandante médico don Clemente Herranza.

Presentó al orador el teniente coronel médico señor Del Buey, y al acto asistieron numerosas personas.

Presidieron el general García Aldave y el presidente del Ateneo.

Petición

Melilla 10.—Una comisión de comerciantes del poblado de Nador ha estado en la plaza visitando al comandante general señor Sanjurjo, para pedirle que autorice el desembarque de vinos en el pequeño muelle de dicho poblado.

Emboscada

Melilla 10.—Los moros tirotearon a nuestras tropas, cerca de la posición de Tafer-sit.

Los soldados contestando con fuerte fuego de fusilería, huyendo el enemigo.

Moros encarcelados

Melilla 10.—Han ingresado en el fuerte de Rostrogordo tres moros que fueron hallados cerca de nuestras posiciones.

Se les ocuparon varias armas y algunos documentos de interés.

Operaciones

Tetuán 10.—Cerca de Río Martín, las tropas establecieron una nueva posición.

La aviación ha arrojado bombas sobre los poblados rebeldes, causando gran número de bajas.

El tiempo ha mejorado y permite operar con lucimiento.

La huelga ferroviaria

Atenas 10.—Se ha agravado la huelga ferroviaria.

El Gobierno se preocupa de dar solución a la misma.

Esta mañana hubo una colisión entre varios obreros ferroviarios y la fuerza pública. Resultaron ocho heridos.

Homenaje al alcalde don José Cruz Conde

Lista 13 de adheridos

Don José Toledano, 0'25 pesetas; don Eugenio Samper, 0'50; don Francisco Morales, 0'25; don Manuel Rodríguez, 0'25; don Andrés Rodríguez, 0'10; don Rafael Doñamayor, 0'50; don Francisco Bustillo, 1; don Ismael Serrano, 1; don Jacinto Jurado, 1; don Francisco Rojano, 1; don Martín Bermúdez, 1; don Ismael Roses Llácer, 2; don Alfredo Castro, 1; don Ricardo Martínez, 0'10; don Juan Copado, 0'10; don Narciso León, 0'10; don Antonio León Carmona, 0'10; don Francisco Fernández, 0'10; don Miguel Cantador, 0'10; don José Reinos, 0'10; don Juan Moreno, 0'10; don Alfredo Molina, 0'10; don Emilio Anaya Gómez, 1; don Ricardo Anaya y Gómez, 1; don Antonio Roldán Pérez, 0'75; don Francisco García, 0'50; Un ciudadano, 0'25; don Guillermo Moreno, 0'25; don Rafael Sánchez, 0'25; don Santos Peralta, 0'25; don Francisco Repiso, 0'25; don Antonio Ortiz, 0'50; don Luis Córdoba, 2; don Antonio Areales, 0'50; don Francisco Luna, 0'50; don E. Godes, 2; don Dionisio López, 0'50; don Miguel Morcillo, 0'50; don Francisco Camacho, 0'25; don José Pereira, 1; don Rafael López Guerrero, 0'50; Un amigo, 2; La casa Rusi, 1; don Luis Serrano, 2; don Juan Aljama Pérez, 1; don Antonio Gil Álvarez, 2; don Antonio Valenzuela, 0'25; don Francisco Valenzuela, 0'25; don S. Morales, 0'50; don Francisco Pérez, 1; don J. Márquez, 0'50; señora viuda de Martínez Rücker, 2; Un cordobés, 1; el padre del sargento Vasallo, excautivo, 1; don E. Rodríguez, 0'25; Un obrero, 0'10; don Hemigio Abad, 2; y señores Aguirre y Leston, 2.

Accidente del trabajo

Obrero grave

En ocasión de estar trabajando esta tarde en la fábrica de aserrar maderas, propiedad de don Antonio de la Torre, sufrió un accidente el obrero Juan Espejo Brito, de 19 años.

En la Casa de Socorro, donde se le condujo seguidamente, le apreciaron una herida por desgarre en los dedos índice, anular y meñique, y amputación traumática del dedo medio y la primera falange. Pronóstico grave.

Después de curado pasó a su domicilio, casa número uno, de la calle Barrionuevo.

LOCALES

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna, no de gravedad, el presidente de esta Audiencia provincial, don Fernando Badia Gandarias. Deseamos sinceramente su pronto y total restablecimiento.

El lunes próximo, 16 de los corrientes, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de Ahorros de Córdoba, la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Sucursal primera, durante el mes de julio último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Casa Luis Oyarzun, de San Sebastián, proveedora de la Real Casa. Su representante llegará el 12 de Marzo con las novedades de la temporada, y tendrá lugar la «Exposición de modelos» en el Hotel Regina del 13 al 15 de Marzo. Los mismos días expondrá también sombreros de señora de la renombrada casa «Música Hermanos», de San Sebastián.

El exfiscal de esta Audiencia provincial señor Moreno, se encuentra en Córdoba completamente restablecido de la grave enfermedad que le ha tenido varios meses retirado del ejercicio de su profesión. Lo celebramos muy sinceramente.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ vende, por tanto, el máximo de eficacia.

Desde Posadas

Concurso de máscaras en el Casino Liberal.—El domingo 8 del corriente se celebró un concurso de máscaras organizado por la juventud de este casino, que resultó muy animado y lucido. Componían el Jurado las señoras doña Antonia Silés de Gómez, doña Julia Galera de Franco, doña Dolores Ortiz de Jiménez, doña Ana Avalos de Urbano y señora Clotilde Hidalgo de Soldevilla, y los caballeros don Luis Rodríguez, don Excequiel Marina, don Manuel Pardo, don Manuel Gutiérrez-Ravé y don José Martínez. La comisión organizadora la formaban don Rafael Hidalgo Serrano, don Francisco Fernández, don Fernando Silés, don Antonio Moreno, don Rafael Fernández, don Francisco Alabanda, don Evaristo Luján y don Luis Soldevilla.

A las once empezó el desfile de máscaras ante el jurado. Desfiló primeramente «Una figura con aparato de luz», representado por la señorita Trinidad Fernández, que estaba sencillamente deslumbrante; a continuación desfilaron «Una figura egipcia», por María Luján, capaz de hacerle perder la cabeza al propio Tutankamen; «Una pareja de segadores», por Rosita Navarro y Paquita Antúnez. Estas niñas iban para dejarse segar la cabeza por ellas sin protestar. Fuera de concurso, «Una botella de Anis». Mucho nos gustó la botella, pero su contenido nos hizo pillar una borrachera de gracia, pues salió de ella Mariquita Hidalgo, vestida de flamenca, que podía a voces unas bulerías. Caballeros: «Un soldado inválido», por Antonio Bravo; «Baco», por Francisco Fernández; «Un clonw», por José Moreno; «Una niñera y soldado», por Luis Soldevilla, y «Un viajante de muñecas mecánicas», por Francisco Alabanda. Este tuvo la desgracia de que se le «descompusiera» la mu-

ñeca de muestra y le desluciera su objeto.

Los premios fueron otorgados por el siguiente orden: 1.º Unos pendientes de oro a «Una aparato de luz»; 2.º dos centros de mesa a «Una egipcia», y 3.º un estuche de peines a la parto de niñera de la «Niñera y Soldado». Caballeros: 1.º un estuche con cartera y pitillera al «Soldado inválido»; 2.º un ajustador de oro a «Baco», y un reloj de pulsera al «Clonw».

Después de otorgados los regalos, fueron obsequiadas con dulces y licores las señoras y señoritas asistentes a la fiesta, durante esta hasta las altas horas de la madrugada.

El sexteto dirigido por el reputado profesor don José Garrido y compuesto por los señores don Rafael Franco, don Francisco Igeño, los hermanos don José y don Amador Urbano y don Agustín Valle estuvo incansable, ejecutando las preciosas partituras de su vasto repertorio.

Ateneo Popular.—El próximo domingo, 15 del actual, da una conferencia en este centro, don Pedro Camacho, vecino de Jabalquinto. El tema a tratar es «La sociedad en sus diferentes aspectos».

Ximen.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de una a cinco

“Boletín Oficial”

Lunes 9 de Marzo

Gobierno civil.—La Sección de Obras públicas reproduce una disposición de la Dirección general relativa a la información pública por espacio de treinta días sobre el proyecto del canal de riego en la margen izquierda del Guadalmellato, que ha de derivarse del canal principal a la salida del túnel de Piconeros.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza.—Reproduce disposición del «Boletín Oficial» del Ministerio de Instrucción Pública que declara incurso en el artículo 171 de la ley de 9 de Septiembre de 1857 por abandono de destino a don Antonio Romero Escudero, maestro de Cuenca, en Fuente Obejuna.

Jefatura de Minas.—Se hace público que por don Laureano Alarcón Capulla se ha solicitado la concesión de una mina de hierro nombrada «Laureano y Terecita» en paraje llamado «Ronquillo alto», del término municipal de Obejo.

Administración de Rentas Públicas.—Se hace el reparto entre los distintos pueblos de esta provincia señalando a cada uno de ellos la cantidad con que respectivamente han de contribuir al Tesoro por el concepto de Urbana.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley** USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa; San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente. Representación y depósito, casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.º; Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Arrendamiento.—Desde el 24 del corriente se hace de un espacioso piso principal interior, con azotea y lavadero, instalación de luz eléctrica y agua, independiente; en precio de 115 pesetas mensuales, en la casa número 8, Plaza del Angel (San Hipólito). Horas de verle de 2 a 5 de la tarde.

Ama de cría.—Se ofrece para casa de los padres. Razón: Casas Nuevas, 2, Francisca Gómez, en Montilla (Córdoba).

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Se arrienda piso bajo, calle Candelaria, número 8. Se desea matrimonio o señoras solas.

Ladritos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8.50 pesetas el ciento en adelante. Almacén Santa María. Ollerías sin número.

Molino Eléctrico.—En el Campo de San Antón, número 3 (Puerta Nueva), se trituran granos a presencia del interesado al precio de una peseta los cien kilos. En el mismo se vende toda clase de cereales y leguminosas a precios económicos. Teléfono 47. También se vende aceite por arrobas, precio de competencia comercial.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Se arriendan dos buenos Garages. Razón Osario número 47.

Se venden corchos para colmenas, buenas clases desde pesetas 2.50 en adelante. Razón, calle Alfonso XII número 69. Tomás González Montero.

Se vende una suerte de terreno con 73 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de de la sierra, descuajado monte bajo. Tratar en Villaviciosa; Barroso y Castillo, número 49.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Restaurant Buenos Aires, de José Menroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se vende una máquina de hacer medias y calcetines, seminueva, del número 12, precio módico. Para tratar y verla Plaza de San Salvador número 26, carpintería.

Se venden dos casas de nueva construcción: una en Alcolea y otra en Villafranca. Para tratar, Martín Jurado, Canalejas, número 8, Villafranca de Córdoba.

Se venden varios muebles y plantas de sombra. Osío número 6, duplicado.

Se arrienda desde el día en calle Amparo número 1, un local para garage o encerrar maderas, materiales de derribo, o cosas análogas. Darán razón en el mismo local o Marmol de Bañuelos número 5.